

Nuevo máximo histórico en la deuda de estados y municipios (El Financiero 15/08/12)

Nuevo máximo histórico en la deuda de estados y municipios (El Financiero 15/08/12)(Eduardo Jardón) Miércoles, 15 de agosto de 2012 SHCP reporta 404 mil 409 mdp a junio. La deuda de los estados y municipios en México alcanzó un monto histórico al cierre del primer semestre de este año y superó los 400 mil millones de pesos. Cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público revelan que el saldo de las obligaciones financieras de las entidades federativas ascendió a 404 mil 409 millones de pesos, con lo que presentó un crecimiento de 152.6 por ciento en lo que va de este sexenio. Los mayores montos correspondieron al Distrito Federal, con 54 mil 866 millones, y le siguieron Nuevo León, Estado de México y Coahuila, con 40 mil nueve millones, 38 mil 307 millones y 36 mil 500 millones de pesos. Pero las entidades que reportaron un mayor crecimiento en la contratación de deuda de 2006 a la fecha fueron Coahuila, donde los pasivos repuntaron 8,590 por ciento; Zacatecas, 2,250 por ciento, así como Chiapas y Tamaulipas, 1,611 y 1,319 por ciento de incremento. Los registros oficiales revelan que la deuda de los estados y municipios equivale ya a 80 por ciento de las participaciones estimadas para este año, cifra sin precedente. Sin embargo, la vulnerabilidad financiera en algunos estados es significativamente mayor; así, resulta que la deuda de Coahuila triplica el monto que recibirá en este año en participaciones. En cuanto a Quintana Roo, la relación deuda/participaciones es de 214 por ciento y de 177.5 en el caso de Nuevo León. En Chihuahua, Nayarit, Veracruz y Michoacán, esta relación también supera 100 por ciento. Si bien los pasivos de las entidades federativas representan apenas 2.7 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), el rápido crecimiento ha prendido las señales de alerta, ya que esto implica que se destinen más recursos al costo de la deuda, que se desvíen más recursos del presupuesto y que se comprometa el gasto, ya que gran parte de los créditos contratados están garantizados con los recursos que reciben del gobierno federal en aportaciones y participaciones. Del total de la deuda, 322 mil 951 millones de pesos corresponden a gobiernos estatales, 30 mil 570 millones a organismos estatales, 44 mil 854 millones a los gobiernos de los municipios y seis mil 69 millones a organismos municipales.